

Interkulturelles Musikprojekt an der Kantonsschule in Sarnen *Sinfonieorchester Luzern, Kantonsschule Obwalden, Caritas Schweiz*

Vom 28. Juni bis zum 1. Juli 2016 hat der Musikwagen des Luzerner Sinfonieorchesters an der Kantonsschule Sarnen Halt gemacht. Im Rahmen eines interkulturellen Musikprojekts entwickelten die Schülerinnen und Schüler der zweiten Klassen gemeinsam mit Asylsuchenden eigene Stücke und Improvisationen, die am 1. Juli auf der Bühne des Musikwagens öffentlich aufgeführt wurden. Im Vordergrund stand dabei der interkulturelle Austausch. Zwei Schülerinnen der Kantonsschule berichten:

Den Schülerinnen und Schülern der zweiten Klassen der Kantonsschule Obwalden wurde zuerst von zwei Musikern des Luzerner Sinfonieorchesters der Musikwagen gezeigt. Es ist ein geräumiger leerer Wagen, den man auch zu einer Bühne umfunktionieren kann.

Die Asylsuchenden trafen ein und es wurde eine kurze Vorstellungsrunde gemacht. Die Zweitklässler und die Asylsuchenden wurden in Gruppen eingeteilt und mussten aufschreiben, was für sie Heimat bedeutet und was nicht. Als alle fertig waren, wurden diese vorgestellt. *Die Heimat* war auch das Thema für das Projekt. Die Teilnehmenden wurden in zwei neue Gruppen eingeteilt. Die eine hat mit Alltagsgegenständen wie Töpfen, Pfannen und Gläsern eine Art Orchester gemacht, bei denen einige dirigieren konnten. Die zweite Gruppe arbeitete mit einer Loopstation. So erarbeiteten beide Gruppen eine kleine Performance, welche sie den übrigen Klassen am 1. Juli vorführten.

Viele fanden es eine gute Erfahrung und waren der Meinung, dass es sich um ein sehr gelungenes Projekt handelte.

Sabrina von Wyl und Gianna Modolo, Klasse 2c